

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

## León XIII

Hoy hace diecinueve años que fué elegido Papa el cardenal Pecci, que tomó después el nombre de León XIII.

León XIII nació en Corpineto, diócesis de Agnani, á 2 de Marzo de 1810. Es actualmente jefe de la iglesia. Se llama *Joaquín Vicente Pecci*, y era, antes de la elevación al trono pontificio, conde de su apellido.

En 1831 ganó el grado de Doctor en Teología. Siguió los cursos de la carrera de Derecho en la Universidad de Roma hasta recibir el grado de doctor *in utroque jure*, y fué ordenado de sacerdote en 23 de Diciembre de 1837. Marchó en calidad de pronotario apostólico á las provincias de Benavente, Espoleta y Peruse; vióse preconizado arzobispo de Damietta *in partibus* (27 de Enero de 1843), y nombrado nuncio en Bruselas, puesto que conservó tres años. Al cesar en dicho cargo recibió el gran cordón de la orden de San Leopoldo. Tomó posesión del arzobispado de Perusa en 21 de Julio de 1846, y ocupó esta silla metropolitana hasta el día de su elevación al pontificado, ó sea durante treinta y dos años. Fué cardenal del orden de presbiteros desde 19 de Diciembre de 1850, y en su administración á la vez civil y eclesiástica adquirió cierta popularidad por su conducta hábil no exenta de firmeza, pues extirpó el bandolerismo en la provincia que le estaba confiada, y hubo tiempo en que se hallaron vacías todas las prisiones de su jurisdicción. Elegido camarlingo de la Iglesia romana en 21 de Septiembre de 1877, preparó, cumpliendo sus deberes de dicho cargo, el conclave de Febrero de 1878, reunido para nombrar el sucesor de Pío IX, y al cabo de treinta y seis horas de deliberación resultó (20 de Febrero) elegido Papa, en tercer escrutinio, el cardenal Pecci.

Con motivo de este aniversario, se celebrarán hoy en muchas capitales de España, fiestas y cultos solemnes.

## El samaritano del Evangelio

(HISTÓRICO)

Medio siglo ha, sobre poco más, rodaba por la carretera de Anagai á Carpineto, en Italia, un carruaje tirado por dos caballos; un preceptor daba la derecha, en el testero, á un niño débil y de color pálido que á la sazón convalecía de una grave enfermedad.

Al llegar al pié de una cuesta observaron los viajeros que, tendido sobre la piedra dura y al lado del camino, se encontraba un niño pobre, con traje de pastor, lleno de polvo y de girones, quejándose amargamente y haciendo penosos esfuerzos para retirarse, lo cual no era de extrañar, pues se le veía un pié descalzo, muy hinchado, con una herida en el tobillo.

Al llegar junto á él, se detuvo el carruaje, y bajó apresuradamente el niño convaleciente á preguntar al pobre la causa de su dolor y de su estado.

El cabrero, que tal era, contestó que había sido atropellado por el carro de un lechero, por no haber tenido tiempo de separarse, y que el conductor, ó no viéndole ó no haciéndole caso, lo había dejado, á pesar de sus gritos y voces de auxilio.

—Pero ¡ay! que no puedo más ¡el dolor me mata!—dice.

En el acto, conmovido el joven viajero, con resolución impropia de sus años, atraviesa la maleza y las espigas que le separan de un arroyo, llena su sombrero, da de beber al cabrero, lava la herida y cife tobillo y pié con su pañuelo de batista.

—¿Dónde habitas?—le pregunta.

El pastor señala una aldea en lo alto de la montaña.

—Allí no puedes ir—dice el improvisado cirujano.—Ven conmigo á Carpineto, y encontrarás lo que te haga falta.

El herido sonrió de agradecimiento, y apoyado en su protector, llegó y fué subido al carruaje.

—Pero ¿qué pensáis hacer, Joaquín?—dijo el ayo al verle llegar con el herido.

—Pues lo que haría cualquier cristiano. ¿Podemos dejar abandonado á ese pobre niño herido?

—Pero, si lo lleváis á casa, ¿qué dirán vuestros padres?

—Que he hecho bien, dirán sencillamente. ¿Es cosa extraordinaria ó mala auxiliar á un pobre niño y curarle una herida? Todos harían otro tanto.

El ayo dió entonces una palmada de satisfacción en la espalda de su discípulo, y el carruaje partió veloz en dirección á Carpineto.

Al llegar á casa de Joaquín, su madre quedóse absorta viendo el huésped inesperado que le traía su hijo, ya que nada tenía de agradable por su traje, aunque no lo fuera por su agraciado rostro, colocado dentro de un marco negro formado por su abundante cabellera; mas, cuando oyó á su hijo contar el encuentro y el estado del pobre, hizo llamar apresuradamente al médico de la casa y cuidar al muchacho.

Joaquín, al ver tal recibimiento, vertió lágrimas de gratitud y de alegría, lanzando sus grandes y bellos ojos centellas de felicidad.

—¿He hecho bien, madre?

—Sí, hijo, has obrado bien.

Y alegre y satisfecha abrazó á su hijo, oprimiéndole contra su corazón.

Aquel Joaquín, viajero delicado y caritativo, era Joaquín Pecci, hoy León XIII.

## CARTAS DE CUBA

### Los Palacios

#### Un alcalde corregidor

«—Viejito, tengo á mi mujer muriéndose, el médico me ha ordenado las medicinas que van en esta receta. Viejito, no tengo dinero y si mucha hambre. Dí que me den gratis las medicinas, por lo que más quieras en el mundo, viejito.»

Esta imploración, que entre lágrimas y suspiros hacía un pobre guajiro desastrado y roto, la oyó el alcalde mientras íbamos por la calle Real del pueblo, á poco de salir de la estación.

El alcalde corregidor de Los Palacios, teniente de la guardia civil, se detuvo, y preguntó al mismo campesino si estaba inscripto en la relación que de los pobres de solemnidad había hecho la Junta sanitaria.

«—No lo estoy, viejito; por eso te pido que me autorices la receta con el

sello de la alcaldía. Ya he estado en la botica y no me las quieren dar si no llevo el dinero. Y mi mujer se vá á morir... No se morirá sola, que con ella perecerá el hijo que lleva en las entrañas. Viejito, por lo que más quieras en el mundo.»

El alcalde se quedó con el papel en la mano—la receta—dándole vueltas y sin acertar con la resolución del problema insoluble, autorizar la venta gratuita de las medicinas, importe que luego había de satisfacer la Junta de Sanidad, de los escasos recursos recogidos, tan escasos, como que los notables, los que fueron ricos en el pueblo estaban ahora para que les hiciesen una limosna.

«—Pero si no puedo!—exclamó el alcalde.—Los pobres que tienen derecho á tal socorro están todos inscriptos en una larga lista. Tú no lo estás; luego yo mismo tendría que faltar, autorizando la receta, á lo que he dispuesto de acuerdo con los vecinos. ¿Qué le hemos de hacer si hay más pobres que medicinas, y más hambrientos que carne, y más son los que piden que los que pueden dar! Vé á la Junta y acredita tu pobreza.»

«—Mi mujer se muere y la enfermedad no dá tiempo ni para la instancia ni para las pruebas. Considera, viejito, que matas á dos seres...»

El Sr. Milans—así se llama el alcalde corregidor—estuvo un momento indeciso, estudiando el remedio á semejante desdicha.

—Bueno; cómprala medicamentos. Toma...

Y sacando del bolsillo un peso se lo entregó al guajiro, devolviéndole antes la receta. Siguió andando.

Pero á los dos pasos le salió al encuentro una mujer vestida de luto, con el pelo deshecho llorando.

«—Viejito, tengo cuatro hijos y de éstos dos se me mueren de viruelas. Mi marido ya se murió. El médico ha venido esta mañana y ha dicho que á los dos que aún están sanos los saque de casa inmediatamente, si no quiero que toda la familia acabe en el cementerio. A ver, dígame dónde los llevo, deme una boleta para alojarlos fuera del contagio de la epidemia. No quedará que me quede sola en el mundo, sin marido y sin mis criaturas...»

«—¿Y qué le voy á hacer! ¿Dónde están las casas, si los insurrectos, y probablemente tu marido entre ellos, le pegaron fuego al pueblo? ¿Dónde voy á colocar á tus dos hijos, si las viviendas que quedan en pie y las que se es-

tán reconstruyendo de nuevo se hallan repletas, atestadas de un montón de familias? ¡Alojamientos, alojamientos! ¿Sabes tú lo que es eso, recoger bajo techado á centenares y á miles de personas que la reconstrucción ha venido á echar sobre el pueblo?»

«—Viejito, apiádate de una pobre madre. Salva á mis hijos. Por los tuyos, por lo que más quieras.»

El alcalde hizo un movimiento de impaciencia y de desesperación, como de hombre que no sabe qué partido tomar ni con qué medios remediar tanto infortunio. Trás unos minutos de vacilación, dijo:

«—Bueno; llévalos á mi cuarto; dormirán en mi cama. Ya sabes, en el barracón de tablas, junto al bohío del secretario.

Y se dispuso á marchar de nuevo.

Pero ésta no era una tarea tan fácil. A los diez metros le estaban esperando, no uno ni dos pedigitos, sino un grupo de harapientos quegimoteando, y algunos temblando con la calentura del frío, le pedían pan y trabajo, algo con que satisfacer el hambre que les acosaba.

«—Aquí se dá rancho y tajada de carne á todo el mundo que trabaje. Mañana al amanecer os presentáis en la alcaldía. Tendréis ración, si barréis las calles del pueblo ó lleváis piedras para acabar de cegar la laguna ó me traéis palmas con que construir bohíos. Largo, fuera de mi presencia...»

«—Viejito—exclamaron todos á una voz—que no podemos esperar, que hace tres días que no comemos...»

«—¿De dónde venís? Eso es imposible, en Los Palacios comen todos sus habitantes, embusteros.»

Por un movimiento inconsciente y explicable, Milans levantó el látigo para cumplir por sí mismo la orden que había dado; la de que se largasen. Pero al ver aquellas caras macilentas, consumidas por la fiebre, aquellos cuerpos que en tiempos fueron cosa diferente de lo que eran hoy, un puro esqueleto, Milans se apiadó, quedó desarmado, tomó una determinación.

La determinación fué conducirles enseguida á la alcaldía y vaciarla, entregarles cuanto pan, galleta, jamón y tasajo existía allí, como provisión particular del corregidor.

Salía de la alcaldía el teniente después de realizar tan meritoria obra de caridad, que no quiso le agradeciesen, lanzando contra los socorridos mil suertes de impropiedades, cuan-

do tuvo un novísimo tropiezo tan desdichado como los anteriores.

Se plantó delante de él, cerrándole todo camino, una mujer, y habló de este modo:

«—Viejito, ya vé como estoy. De un instante á otro, ahorita, puedo dar á luz. Me encuentro en la mayor, en la más extrema necesidad, sin un centavo con que comprar ropita para el hijo que le llevo en las entrañas. Marido no lo tengo, se fugó al campo. Hijos, hermanos, padres, parientes, hace tiempo que los perdí. ¿Con qué me remedio? Ya me han dado carne y caldo; pero pañales no me dan, y habré de llevar desnudo á mi hijo. Si pudiera hacer que me diesen siquiera una sábana con que cubrirme y cubrirlo, y vendas que sirviesen como faja...»

Milans tuvo un arrebato de cólera que le duró un segundo. Se indignó muchísimo contra las mujeres del pueblo, y las acusó de haberse entregado á los insurrectos. Pero luego, al punto, tuvo un movimiento de generosidad. Sólo le faltaba al alcalde ir á caballo para parecerse á San Martín. Con los pobres partía su capa, lo daba todo.

Le mandó á la mujer que entrase en la alcaldía y del baul sacó una sábana, camisas, cuanto halló á mano.

Ya al alcalde de Los Palacios no le quedaba nada que entregar, que repartir á los pobres: dinero de su corto peculio, de su escaso sueldo de teniente, cama, comida, ropa... ¿Como no le hicieran pedazos!

El bueno de Milans, al salir conmigo de la alcaldía, me condujo para las afueras del pueblo, huyendo de tanta miseria, de infortunio tanto, del desastre continuo, ocasionado por la guerra.

No andaba, huía, contándose en tanto el sinnúmero de desdichas, de necesidades, que á toda hora y todos los días pasaban ante sus ojos.

—Mejor hubiera querido continuar donde estaba, bregar con los insurrectos, batirme de continuo con la muerte, estar amenazado y constantemente expuesto á los descarrilamientos, bombas y tiros. La dinamita es menos horrorosa que esta incesante contemplación de desgracias infelicitosas contra las cuales lucha nuestra impotencia.

—Sí, eso me gusta bastante.  
—Y otro chelín en bizcochos, y otro en fruta. ¡Eh! ¡ya os veo venir, amigo Copperfield!

Al decir esto mi protector se sonreía, y yo me sonreía como él, pero interiormente no estaba tranquilo del todo.

—Perfectamente, me dijo; haremos todo lo que puede hacerse con una cantidad parecida, y os prometo, en cuanto á mi, que no me quedaré atrás. Tengo permiso para salir, y entraré nuestras provisiones á hurtadillas.

A esto se metió el dinero en el bolsillo, y añadió con benevolencia que podía yo quedar tranquilo, porque se encargaba de todo.

Fué fiel á su palabra, y no tuve nada que echarle en cara, por más que en el fondo de mi corazón experimentase por mi cuenta cierto remordimiento en gastar así de un golpe los chelines de mi madre. Así que quedó cerrado el dormitorio y que no hubo más luz que los rayos de la luna que penetraban á través de los cristales, Steerforth depositó encima de mi cama las provisiones, diciendo:

—Hé aquí esto, amigo Copperfield; ahí teneis con qué poder dar un banquete real.

A mi edad, con un compañero como él á mi lado, no podía pensar en hacer los honores del festín; la sola idea hubiera paralizado mi mano. Supliquéle, pues, que presidiera: mi petición fué apoyada por los demás colegiales de nuestro dormitorio, accedió á ello, sentóse sobre mi almohada, distribuyó los pasteles con suma igualdad, y á cada cual escanció su parte de vino de grosella en un vaso que le pertenecía particularmente. Yo me hallaba á su izquierda, y los demás convidados, puestos á nuestro alrededor, bien sobre las camas cercacas ó en el suelo.

Recuerdo todos los detalles de nuestro festín y nuestra conversación en voz baja, ó mejor dicho la suya, pues por mi parte me contenté con escuchar religiosamente: la luna dibujaba en el suelo la forma decalcada de la ventana, á través de la cual se introducían oblicuamente

Grande fué mi alegría al ver que me despedían así, pues mistress y miss Creakle enjugaban sus ojos, y yo me sentía tan triste por ellas como por mí. Sin embargo, tenía que hacer una petición, y una petición sobre un asunto que me interesaba vivamente; así, pues, me armé de todo mi valor, y aunque sorprendido de hablar, acabé por decir:

—Perdonadme, señor, si...

Mr. Creakle me interrumpió exclamando con su apagada voz:

—¡Ah! ¿qué quiere decir esto? Y fijó en mí su mirada que parecía querer comerme.

Yo añadí tartamudeando:

—Perdonadme, señor, os lo suplico; os juro que siento en el alma lo que he hecho... Tened la bondad de decir que me quiten este rótulo antes que vengan los otros colegiales...

No sabré decir si Mr. Creakle lo hacía por asustarme ó lo hacía de veras, pero el caso es que se abalanzó sobre mí, y yo sin esperar á que me escoltase el hombre de la pata de palo me esquivé lo antes posible. No paré hasta la puerta de mi cuarto, y allí, viendo que no me perseguían, me acosté y estuve temblando lo menos dos horas.

A la mañana siguiente llegó Mr. Sharp, que era el primer maestro y el superior de Mr. Mell. Este último comía con los discípulos, pero Mr. Sharp comía y cenaba en la mesa del director. Era un hombre de aire delicado, con la nariz un tanto pronunciada y con la cabeza inclinada sobre un hombro, como si fuese demasiado pesada para él. Tenía el pelo rizado: el primer colegial con quien hablé me dijo que era una peluca:—según él, comprada de lance,—y que Mr. Sharp salía todos los sábados, después de comer, para que se la rizasen.

Precisamente el colegial que me dijo todo esto era Tommy Tradles, y trabamos conocimiento bien pronto.

—Ya habréis notado, me dijo, que mi nombre está esculpido en la puerta del patio, al lado del cerrojo.

—¡Tradles! le respondí; pues en efecto había notado sobre todo este nombre y el de Steerforth.

Y Milans ha tenido de todo en los largos meses, en casi un año que ha mandado la escolta de la guardia civil que viajaba constantemente en los blindados, como defensa de los trenes de Pinar del Río á Artemisa. Ha tenido de todo, desde bombas y voladuras hasta el sitio de un tren, un sitio en regla, que duró cincuenta y dos horas! Durante ese tiempo, la locomotora estuvo parada y el convoy descarrilado, y los mambises haciendo fuego por descargas al tren.

Cómo se salvaron es inexplicable, increíble, un verdadero milagro. Eran setenta hombres, incluyendo á los soldados enfermos que conducía el tren, los que tuvieron que defenderse contra tres partidas reunidas. Y se salvaron sin que les llegase ningún socorro, después de más de dos días de sitio, sin comer, sin beber, sin otro auxilio que la Providencia.

Milans, que no se inmutó, que no perdió su serenidad en aquellas cincuenta y dos horas mortales; Milans, á quien yo he visto encerrado en la plancha del blindado, disparando tiros como un soldado cualquiera; Milans, que ha sufrido tanto sin proferir una queja, se halla hoy al fin de sus fuerzas en el ingratísimo cargo de alcalde corregidor de un pueblo como Los Palacios.

De día y de noche le persigue y le acosa el canturreo triste de las infinitas peticiones, el salmo funeral de los miserables que imploran limosna de todas clases de vestido, de habitación, de pan, de medicinas. ¡Oh, la guerra, la guerra! Desolador y horroroso es el cuadro del campo de batalla, de la sangre que corre á torrentes; pero hace aún más aborrecible la lucha la cadena interminable de desventuras que como su consecuencia luctuosa, se originan. La peste, la peste de la enfermedad y del hambre, sigue al horror del combate.

El pueblo Los Palacios, como Paso Real, como tantos otros de Vuelta Abajo, fueron presa de las llamas en las dos invasiones de la insurrección.

No quedó piedra sobre piedra. No se salvó una casa, no se salvó un bohío. Y al poblado en escombros, en cenizas, han ido á guarecerse, obligados por las órdenes necesarias de la concentración, millares de familias, que en sus ropas destrozadas llevan la fiebre, en sus cuerpos demacrados la muerte, en su invasión de los pueblos la más terrible de las cuestiones sociales.

En Los Palacios no quedó nada en pie; todo sucumbió. La iglesia es una gran ruina, que sirve de corral, donde se encierra el ganado. Las casas no conservan ni las paredes; son montón negro de piedras y cañas quemadas. Por donde quiera que se dirija la mirada, sólo se ven señales de la devastación. A toda prisa se levantan bohíos con palmas y esteras y tejas

destrozadas. Se improvisan barracones de madera. Se encierra también á las personas en verdaderos corrales.

El pueblo ha sido hasta hace poco un inmenso estercolero, una gran cloaca. Ya no lo es en tan alto grado, merced á las disposiciones de higiene y sanidad adoptadas últimamente. Ya no lo es, desde que el alcalde corregidor, el teniente de la guardia civil, señor Milans, entró en posesión de su durísimo destino.

No obstante, todavía el pueblo parece el campamento de una tribu errante, maldecida de Dios; tal y tan grande es la suma de desdichas acumuladas por la pobreza y la fiebre y los males sin cuento de la obligada reconcentración. No son hombres ni mujeres los que se han acogido á Los Palacios; son espectros. Espectros que hablan y andan por un instinto mecánico, para dar testimonio de la guerra.

Día y noche no se oye otra cosa que la cantinela del infelicitísimo guajiro: «¡Viejito, me muerdo de hambre y de calentura! ¡Viejito, mi mujer y mis hijos se me mueren!»

En esa palabra de cariño, en esa expresión dolorosa de *viejito*, tan acostumbrada en las gentes del campo, que la emplean á roso y velloso, incluso para dirigirse á un joven ó á un adolescente, se condensa una cantidad increíble de torturas morales y materiales.

Cuando ya me iba del pueblo y buscaba los caballos que nos condujeran al campamento del general, penetré en el cuarto de uno de los voluntarios de Los Palacios. Desde fuera se percibía el valor insostenible de la fiebre. El cuarto ofrecía un espectáculo desgarrador. En dos camas yacían varias criaturas amontonadas, arropadas en mantas. Ardían por la calentura. En torno de la cama había tres mujeres, una blanca y dos negras. La primera amamantaba á un niño de pocos meses, que apartaba el pecho de su madre, un pecho escuálido y exhausto de vida. El niño prorrumpía en un lloro tan agudo, tan desesperado, que parecía más alarido de animal herido que llanto de ser humano. Y en el fondo, sirviéndole de lecho una cómoda, un viejo con toda la barba blanca lanzaba un quejido entre tos é hipo, que semejava al ruido de un vaso que se rompe...

El alcalde me explicó al salir que todos aquellos individuos pertenecían á diferentes familias y no se conocían siquiera el día anterior. Tanto dolor, no tiene siquiera el consuelo de ser sufrido por los que están atados por vínculos de sangre. Las desgracias se confunden y se hacían en informe montón.

Al salir del misérrimo cuarto, Milans se fué á presidir una Junta de Sanidad. Los que el año pasado eran propietarios de casas y de fincas en el pueblo y en el campo, iban ahora me-

dió desnudos, mal cubiertos de andrajos. Todos tendían la mano al alcalde corregidor, y eran un coro de pordioseros alargando las manos en demanda de un mendrugo, de un centavo... «—Viejito, por lo que más quieras en el mundo.»

LUIS MOROTE

## NOTICIAS

### De la capital:

Enteramente nublado y constantemente lluvioso transcurrió el día de ayer, con la particularidad de haberse mitigado mucho la humedad que reinó el día anterior.

Como el viento se fijó en el primer cuadrante, soplando frescachón de la parte del Gregal, la temperatura experimentó un ligero descenso, aunque sin llegar á producir un frío igual ó parecido al que reinó á fines de Enero.

Al cerrar la noche continuaba lloviendo y con el mismo cariz que tuvo todo el día.

En el Real Club de Regatas se trabaja activamente en el montaje de la carroza que ha de formar parte de la cabalgata organizada por la Junta de protección al soldado, carroza que según nuestras noticias consistirá en una falda adornada convenientemente.

Hemos oído que la expresada cabalgata saldrá el jueves y el domingo por la tarde ambos días, partiendo de la estación del ferro-carril, en donde se organizará; y transcurriendo por las calles de San Migeul, Cererols y Colón, plaza de Cort, calles de Palacio, Victoria y Conquistador, Constitución, Unión, Teatro y Rambla.

La guardia municipal persigue con actividad á los perros que transitan por las calles y plazas de esta ciudad sin los requisitos que exigen las ordenanzas. Anteayer pasó de treinta el número canes que fueron reclusos en el depósito de Tirador, por haberse encontrado sin dichos requisitos.

Esta noche en el baile de máscaras que celebrará la *Asistencia Palmesana*, se tocarán los bailables que van á continuación.

Primera parte:—Sinfonía de *Campañone*, del maestro Mayya; Valses *Humorístico*, de Martorell; *Schotis, Les Abeilles*, de Gutsort; Polka, *Mimut*, de Waldtenfel; mazurka *La Czarina Jaune*; Valses, *Sofía*, de Gelabert.

Segunda parte:—Polka, *Realista* de Jaune; mazurka, *Galantería*, de Tavan; rigodón *La cour de roi pétaud*, de Sbrans; Americana *Delfina*, de Escalas y *Les Jardins d'Armide*, de Godofrid.

El Excmo é Ilmo señor Obispo de esta diócesis ha tenido á bien nombrar visitador de la Congregación de Hermanas de la Pureza de María Santísima

al M. I. Sr. D. Enrique Reig, Provisor y Vicario General y Canónigo de la santa Iglesia.

También ha nombrado coadjutor de la parroquia de Sineu al Pbro. don Arnaldo Mateu y Mairata.

El día 24 del actual á las tres y media de la tarde tendrá efecto en la iglesia del Seminario Conciliar el retiro espiritual para los señores sacerdotes.

En la calle de la Marina frente al huerto del Rey se está haciendo acopio de adoquines tamaños como de unos dos decímetros cúbicos, de forma aproximadamente como la de un paralelepípedo, de color negro barroso, los cuales no parecen ser extraídos en esta isla, pues no conocemos paraje alguno de ella en donde haya piedra de este color ni calidad.

Suponemos que este material se destina á la construcción de una faja ó paso empedrado que cruce la calle mencionada en el punto en que desemboca en ella la del Conquistador.

Con buen acuerdo se suspendió ayer tarde la salida del vapor-correo de Barcelona, porque efectivamente esta vez es de verdad el mal tiempo que reina en el canal. Si otros indicios de él no se tuviesen, bastaría el hecho de hallarse refugiadas en el fondeadero de la Cuarentena las barcas de bou, que en número de catorce ó diez y seis, se veían ayer tarde al abrigo de la costa.

Se tenía además el hecho de no haber regresado el vapor-correo de Valencia, por causa del tiempo también.

Ha fallecido en Certe la señora doña Josefa Vidal Salvá de Picornell, hermana del arcipreste de esta Santa Iglesia D. Melchor Vidal.

Descanse en paz.

Ha sido impuesta una multa de 15 pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas, por haber admitido en él á muchachos y jóvenes de menor edad.

Esta noche á las once se celebrará en los salones de *La Protectora* el septimo baile de máscaras, en el cual la orquesta que dirige don Pablo Coll ejecutará las siguientes piezas:

Primera parte.—1.º Sinfonía *Caritea*.—2.º Valses *Les Patiniers*.—3.º Polka *Fanny Esler*. 4.º Mazurka *Violetta*.

Segunda parte.—5.º Schotis *La Perle Noire*.—6.º Polka *Bomba de Mayet*.—7.º Americana *Dorotea*.—8.º Valses *España*.

Tercera parte.—9.º Polka *A bon chat bon rat*.—10. Schotis *Los Arrullos*.—11. Mazurka *Flores de América*.—12 Valses *Frasuelo*.

Mañana por la noche, se verificará en el teatro del *Círculo de Obreros Católicos*, una función dramática á beneficio de los fondos de la sociedad, poniéndose en escena el drama en tres actos, *El veneno* y la zarzuela *Don Agapito*.

Por el Juzgado de Instrucción de este partido se cita á los herederos de D. Francisco Serra Cañellas, que falleció sin testar en la villa de Sóller el día 23 de Diciembre último, para que en el término de 30 días comparezcan á dicho juzgado á reclamar la herencia que deja dicho señor.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia recuerda á los liquidadores y demas funcionarios á quienes afecte, que el día 28 del actual termina el plazo improrrogable de seis meses concedido por la base 3.ª de la ley de presupuestos de 30 de Agosto último, para presentar sin recargo alguno la liquidación y pago del impuesto de las actas y contratos anteriores á dicha ley.

El movimiento de la enfermedad variolosa ocurrida en esta ciudad es la que á continuación se expresa.

Invasiones, 1.  
Curaciones, 1.  
Defunciones, ninguna.

El día 7 de Marzo próximo deben reunirse en Junta general extraordinaria los accionistas de la Sociedad *Crédito Balear*.

El Recaudador de la segunda zona de Palma ha participado á la Tesorería de Hacienda de esta provincia haber trasladado las oficinas de recaudación en la calle de San Miguel 94 principal.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 10 pesetas á un muchacho que insultó á un guardia municipal en el momento que trataba de detener á un perro.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á un muchacho que se había fugado del hogar paterno.

La reunión que celebraron ayer en la alcaldía los presidentes de varias asociaciones de Palma, tuvo por objeto acordar que se entreguen á la Junta de Protección al soldado los fondos que se recaudaron el año pasado en una función que se celebró en el teatro Principal á beneficio de los soldados que regresasen heridos ó enfermos de Ultramar.

Mañana en el paseo del Borne la música del regimiento regional tocará las piezas siguientes: Paso doble *Chicago*, San José.—Sinfonía *Medalla de Oro*, Montaner.—Fantasía de la ópera *Lohengrin*, Roig.—Polka *Carta Postal*, Perelló.—Marcha *El Bebé*, López.

## CONFETTI MULET

### Recuerdos mallorquines

20 de Febrero

1325

Pagó la Procuración Real los gastos ocasionados por la ida de Guillermo de San Juan y sus compañeros á varios pueblos de la isla, con objeto de tomar homenaje de sus habitantes.

## Cultos para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Teresa: exposición á las seis. A las diez misa mayor con música. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

### Otras funciones

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, por la noche, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

### Visita á la Corte de María.

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

## Cultos para mañana

### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Teresa: exposición á las seis de la mañana. A las diez y media misa mayor con sermón que dirá Don Gabriel Pujol, Pbro. Al anochecer, rosario, meditación, estación, *Te-Deum* y la reserva.

### Otras funciones.

En la Catedral, á las diez, horas y misa mayor con sermón cuaresmal por el M. I. Sr. Don Rafael Taus.

En San Francisco, á las siete, misa

—Justamente, y vos, ¿quién sois? me preguntó Tommy Traddles.

Díle mi nombre, y á sus instancias contéle toda mi historia.

¡Qué casualidad tan dichosa para mí que Tommy fuese el primero que regresase al colegio! Con su carácter se rió hasta tal punto del rótulo aquel, que me evitó el embarazo de mostrarlo ó de esconderlo; puede decirse que fué el quien hizo los honores de mi presentación á los demás compañeros, pequeños y grandes, diciéndoles:

—¡Mirad, aquí tenemos con qué reinos un poco!

Un poco de vergüenza se pasa pronto, y gracias á esta brusca introducción no llamé mucho la atención de mis compañeros, aunque hay que advertir que la mayor parte de éstos volvían muy tristes y que no metieron tanta bulla á costa mía como le había creído en un prin-



cipio. Hubo sí, algunos que bailaron alrededor mío, como los indios salvajes bailaban alrededor de un prisionero. Algunos no pudieron resistir á la tentación de suponer que yo era un perro, para acariciarme y halagarme, co-

mo si tuviesen miedo de ser mordidos, diciéndome: «¡Qué bonito! ¡qué bonito!» y llamándome «¡Jazmin!» Esto me humillaba no poco delante de personas extrañas; experimenté cierta confusión, derramé algunas lágrimas, pero en resumen salí mejor librado de lo que creía.

No obstante, no se me consideró como formalmente aceptado en el colegio hasta que llegó Mr. Steerforth, que era una especie de cabecilla: pasaba por saber mucho, tenía un aire de distinción natural, y lo menos que me llevaba eran seis años. Me condujeron ante él como ante un magistrado; se hallaba sentado debajo de un sobradillo como hubiera estado debajo de un palio de ceremonia, y me preguntó sobre los motivos de mi castigo.

—Vamos, dijo él, es una injusticia.

Agradecí en el alma semejante sentencia.

—¿Teneis dinero, Copperheld? me preguntó en seguida llevándome aparte así que hubo decidido sobre mi porvenir.

—Sí; siete chelines.

—Obraríais prudentemente confiándomelos, me dijo, yo os los guardaré... si no teneis inconveniente, pues nadie os obliga á ello.

Apresuréme á ejecutar aquella invitación amistosa, y abriendo el bolsillo de Peggoty me apresuré á vaciarlo en la mano de J. Steerforth.

—¿Queréis gastar algo ahora? me preguntó.

—No, gracias.

—Si queréis algo, ya sabéis que no teneis más que hablar, añadió mi nuevo protector.

—No, no, muchas gracias, repetí.

—Quizás no os disgustaría gastar dos ó tres chelines en una botella de vino de grosella, que beberíamos esta noche en el dormitorio, dijo Steerforth... pues sé que sois de mi dormitorio.

—Sí, eso no me dishustaría, respondí, por más que tal cosa no se me hubiese ocurrido un momento antes.

—Muy bien, añadió, Mr. Steerforth; también os complacerá el gastar otro chelín en pasteles de almendra ¿no es esto?

de comunión general para los Terciarios. Por la tarde se cantará la Corona de la Virgen, con exposición de S. D. M. y luego habrá plática.

En Montesión, á las ocho, misa de comunión general para los Terciarios. Por la tarde, se hará el ejercicio de costumbre con plática por un Padre de la Compañía de Jesús.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen de la Merced, en la Merced.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Desde Washington**

Madrid 19 á las 9'30 a. m.

(Recibido con retraso.)

Dicen de Washington que Mr. Olney ha comunicado á la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado que el Gobierno español se ha ocupado de la libertad del cabecilla Sanguily.

En la última sesión celebrada por la Cámara de diputados Mr. Harrisburg defendió una moción favorable á la independencia de Cuba.

Se afirma que del puerto de Cabaes (Estado de Texas) salió hace algunos días una nueva expedición filibustera compuesta de 300 hombres, armas y municiones.

**Máximo Gómez**

Madrid 10 á las 9'35 m.

(Recibido con retraso.)

Nueva York.—Aludiendo á informes oficiales dicese que el cabecilla Máximo Gómez atraviesa la trocha de Júcaro á Morón, fraccionando sus fuerzas en pequeños grupos.

Actualmente, se añade, se dirige el mismo cabecilla á la trocha atravesando la provincia de Puerto Príncipe.

**La cuestión de Oriente**

Madrid 19 á las 9'35 m.

(Recibido con retraso.)

Atenas.—El coronel Vassos ha ordenado á sus fuerzas que eviten en lo posible todo encuentro con las fuerzas de las potencias, y ha dicho que reprimirá cualquier acto de violencia contra los turcos, á los cuales ha prometido toda clase de protección.

En las riñas que se han sostenido en Siria y Selino se desmiente que los cristianos hayan asesinado á los turcos.

Solamente murieron algunos luchando.

Las tripulaciones extranjeras alternan en la guardia que dan á la casa del consulado griego en Canea.

**Las averías del "Princesa de Asturias"**

Madrid 19 á las 10 m.

(Recibido con retraso.)

Nos telegrafian desde Cádiz participando que las averías del acorazado *Princesa de Asturias* á consecuencia de la rotura de una máquina, son de no muy grande importancia, pero que se tardará un mes en repararlas.

El estado del ingeniero Sr. Meric es gravísimo.

En vista de que en el arsenal no hay aparato para poder sacar del fondo de la bodega del acorazado la caldera estropeada, es probable que el buque vaya al arsenal de la Trasatlántica.

**Meeting.-Censuras**

Madrid 19 á las 10 m.

(Recibido con retraso.)

París.—Para hoy se anuncia en esta capital la celebración de un meeting para expresar la simpatía del pueblo francés hácia Grecia.

En los círculos diplomáticos se censura mucho la actitud exagerada que adopta Alemania en perjuicio de los intereses griegos. Se afirma que la actitud de Ale-

mania no cuenta con el apoyo de ninguna potencia.

Gana terreno la idea de proponer la autonomía de Creta.

**Excitación en Egea**

Madrid 19 á las 11 m.

Un telegrama que acaba de recibirse de Zaragoza, anuncia que hay mucha excitación en Egea, motivada por la ejecución del reo Gregorio Tomás.

Dicese que por los alrededores del pueblo se han oído descargas de trabuco.

El reo confesó arrepentido.

**De Filipinas.-Noticias oficiales**

Madrid 19 á las 12'55 t.

El general Polavieja ha telegrafiado al Gobierno desde Haraque, que e' general Lachambre continuando el movimiento de avance que había emprendido hácia Silang, pasó el río Morante, tomando las posiciones al enemigo.

Este fingió abandonar el puesto al grito de ¡Viva España! aunque causando algunos heridos á las tropas.

La defensa envolvió el río, en donde se había establecido el reducto, atacando á la bayoneta. Al practicar este movimiento el teniente coronel Mosquecho recibió dos balazos.

El coronel Albert, al practicar un reconocimiento en Zapote, temó la trinchera al enemigo, y excediéndose en arrojó á través el río, aunque muriendo gloriosamente.

Además de esta pérdida tuvimos dos muertos y veintiseis heridos.

En Bulacán y Manila hemos tenido varios encuentros con los rebeldes á quienes se han causado diez y nueve bajas.

El general Polavieja termina su telegrama pidiendo el ascenso del teniente coronel Mosquecho y califica de «imponderable» la conducta observada por los jefes, oficiales y soldados en estas jornadas.

**Nueva victoria**

Madrid 19 á las 5'15 t.

(Urgente)

Se ha recibido un despacho de Manila dando cuenta de que la columna Lachambre en combinación con varios buques de guerra, sostuvo un combate que duró unas diez horas, después de las cuales se apoderaron de Silang, donde se habían concentrado los rebeldes.

El coronel Cornell tomó á la bayoneta varias trincheras enemigas.

Las bajas causadas al enemigo pasan de quinientas, ignorándose aún las de nuestras tropas.

La noticia de este brillante hecho de armas, fué recibido en Manila con un júbilo inmenso, efectuándose un repique de campanas.

**Desembarco frustrado**

Madrid 19 á las 6'15 t.

Atenas.—Un acorazado inglés ha impedido que el buque griego *Thesalia* se acerque á las costas de Creta y verifique un desembarco de voluntarios y municiones.

**De Manila y de Cuba**

Madrid 19 á las 5'45 t.

Se ha confirmado realmente la victoria de Silang.

Apenas tomada la población se hizo el pabellón español á los acordes de la marcha real y de vitores á S. M. la reina y á España.

De la Habana, oficialmente también, se ha sabido que los insurrectos han tenido veintinueve muertos en un encuentro.

Fabra

**Bibliografía**

Ayer, día 19, recibimos el número de *Mallorca*, correspondiente al día 21. Contiene curiosos trabajos en lengua castellana y dialecto mallorquín.

\*

El número 15 del *Boletín Comercial* que se publica en esta ciudad publica: I.—*Felanita; Prueba en juicio*; una revista de los mercados de algunos pueblos de la isla, sección industrial y comercial y una crónica madrileña.

\*

El último número del *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana* publica el siguiente sumario:

- I. Una presa del capitán Calafat en 1684, por D. Enrique Fajarnés.
- II. Detalles curiosos de una visita á D.<sup>a</sup> Beatriz de Pinós (1478), por D. Eusebio Pascual.
- III. Antíchs privilegis y franquesses del regne: Regnat de Jaume II, 1276-1311, por D. E. Aguiló.
- IV. Instalación de la Reserva de Consell (1720), por D. Pedro Sampol Ripoll.
- V. Protesta contra la fundación del Colegio de Jesuitas de San Martín (1631), por D. E. Fajarnés.
- VI. Capitols sobre lo regiment universal de la parroquia de Scorcha (1416), por D. José Mir.
- VII. Un alfaquí de Granada en Mallorca en 1495, por D. P. A. Sancho.
- VIII. Crides (Per les empollades, 1606, Per les pessetjes, 1708), por D. Antonio Garcías.
- IX. Capitols per la cullita de la sal en Mallorca (1484), por D. E. Pascual.
- X. Curiosidades históricas, por don E. Fajarnés.

Pliego 8.<sup>o</sup> de las Informacions judiciales sobre els adictes á la Germania, por D. Josef Maria Quadrado +.

Pliego 23 del tomo II de la Vida de Raimundo Lulio, por el P. A. R. Pascual.

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 17.—Varones, 2.—Hembras, 3.

Matrimonios: Día 17.—Don Salvador Vives con doña Antonia Vidal Ferrer.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargado, nimbus.

Id. del horizonte.—Cerrado con poco alcance.

Dirección del viento.—Primer cuadrante.

Estado del mar.—Rizada del viento. Buzos á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pí.—Ninguna.

Incidencias.—Acació el orto estando cerrado el cielo y achubascado el horizonte, soplando al primer cuadrante el viento y estando rizada la mar de él. El nivel de las aguas ha bajado. Hasta llegar al ocaso hubo lluvias, lloviznas y continuó el viento en la misma dirección pero con menos fuerza.

Noticias.—Entraron los vapores *Ino* de nacionalidad noruega procedente de Newcastle y el vapor *Cabrera* del puerto de su nombre y el velero *Nueva Amistad* de Arenys. No hubo salidas habiendola suspendido el vapor-correo *Cataluña*.

Buques fondeados: Día 19.—Laud español *Nueva Amistad*, de Arenys de Mar.—Vapor noruego *Ino*, de Newcastle.

Buques despachados: Día 19.—Vapor español *Cataluña*, para Barcelona.—Vapor español *Unión*, para Ibiza y Alicante.

Matadero: Día 19.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 1.—Corderos, 106.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabras, 2.—Cerdos, 5.—Cerdas, 4.—Lechonas, 3.

**Oficinas públicas**

**Delegación de Hacienda de la provincia de Baleares.**

Impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes.

Cumpliendo en 23 de los corrientes el plazo de seis meses concedido por la base 3.<sup>a</sup> de la ley de presupuestos de 30 de Agosto último para que las actas y contratos anteriores á dicha ley que no se hubiesen presentado á la liquidación y pago del Impuesto dentro de los plazos legales queden libres de las multas correspondientes

y de los intereses de demora si los interesados cumplen ambos requisitos durante el periodo de seis meses concedidos como término improrrogable, lo propio que las actas y contratos que á la publicación de la ley se hallaban pendientes de la liquidación ó pago, he creído conveniente llamar la atención por medio del *Boletín Oficial* de la provincia y periódicos de mayor circulación, tanto á los liquidadores y demás funcionarios á quienes afecta como á los contribuyentes en general á fin de que en lo que resta de mes como plazo improrrogable puedan aprovechar los beneficios de la ley, evitándose las responsabilidades reglamentarias que de no utilizar el plazo concedido han de irrogarseles.

Palma 18 de Febrero de 1897.—Francisco Parra.

**Sociedades y Corporaciones**

**Sociedad General Mallorquina**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 28 de los corrientes á las doce y media de la tarde, en el local de costumbre.

El depósito previo de acciones podrá efectuarse durante los días 24-25 y 26, á las horas de despacho, en las oficinas de la Compañía. Palma 6 de Febrero de 1897.

P. A. de la J. de G. El Presidente, Manuel Salas.—El secretario, Manuel Guasp.

\*

**Crédito Balear**

A los efectos del artículo 28 de sus Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca á junta general ordinaria para el día 7 del próximo Marzo á las doce de la mañana en el local de las oficinas.

La lista de los señores accionistas á quienes asiste el derecho de votar, se halla expuesta en la Secretaría de dicho Establecimiento, donde se facilitarán las correspondientes papeletas de asistencia.

Las cartas de representación se admitirán hasta el día anterior al designado para la celebración de dicha Junta.

Palma 18 Febrero de 1897.—Por el Crédito Balear. El vocal de turno, Rafael L. Blanes.

**Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear. . . . .	51 00
Cambio Mallorca. . . . .	5 00
Fomento Agrícola. . . . .	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca. . . . .	31 00
Alumbrado por Gas. . . . .	80 00
Salinas de Ibiza. . . . .	195 00
La General Mallorquina. . . . .	00 00
Bonos Municipales. . . . .	34 00
La Isleña Marítima. . . . .	48 00
B. de P. y Caja de Ahorros. . . . .	3 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 19 de Febrero.	
Interior. . . . .	65 20
Exterior. . . . .	77 70
Amortizable. . . . .	77 60
Cubas. . . . .	95 20
Cubas Nuevas. . . . .	81 00
Banco de España. . . . .	386 00
Tabacos. . . . .	212 25
Francos. . . . .	25 95
Libras. . . . .	00 00

Barcelona 19 de Febrero.	
Interior. . . . .	65 20
Exterior. . . . .	77 90
Amortizable. . . . .	00 00
Cubas. . . . .	95 37
Coloniales. . . . .	00 00
Nortes. . . . .	00 00
Francias. . . . .	00 00
Madrid. . . . .	00 00
París. . . . .	61 62

El mejor preparado para el estómago, es el *Elivir á la Ingluvina Giol*. Véase el anuncio en la 4.<sup>a</sup> página.

**Gimnasio Balear.**—Dirigido por Don Miguel Muntaner.—Inspector médico, Don Juan Munar.—Veri, 5.

**M. Marcé Cirujano Dentista**  
SANTO DOMINGO, 1.<sup>o</sup>, PRINCIPAL

**Camps, Losada, Barnils y C.<sup>a</sup>**, San Nicolás, 22.—Liquidamos 1.000 paquetes hilo blanco y gris á mitad de precio.—Nuevas rebajas en todos los precios.

5 reales un litro Jerez seco, 5 reales una botella 3¼ l. Jerez C. del Pinar.—J. Mulet y Coll, Miñonas, 5.

**ULTIMAS NOTICIAS**

**de la madrugada**

**TELEGRAMAS**

**Noticias varias**

Madrid 19 á las 10'30 n.

Esta tarde en el Teatro Moderno, mientras estaban probando unas espadas el abogado señor Ventosa y el diputado señor Cañellas, ha resultado el primero con una herida de consideración en el brazo izquierdo.

Se teme que se declare en quiebra un conocido bolsista de Madrid, representante de una importante casa de banca.

Esta tarde han conferenciado el señor duque de Tetuán y el embajador de Inglaterra en España.

El juzgado de instrucción de la Comandancia de Marina de Sevilla ha dictado auto de prisión contra el capitán del vapor *Torre del Oro*, que abordó al *Aznalfarache* en el mes de Diciembre último.

La policía lo detuvo causando, honda impresión entre el vecindario.

El capitán se muestra sorprendido, habiendo protestado por creer injusta la detención.

**Felicitación.--El "Princesa de Asturias"**

Madrid 19 á las 10'30 n.

El señor Azcárraga ha visitado á S. M. la Reina dando cuenta de la brillante toma de Gibang llevada á cabo por nuestras tropas de guarnición en Manila.

La Reina aprobó varias recomendaciones disponiendo que telegráficamente felicitaran en su nombre al general Polavieja y al ejército.

Se elogia la intervención que en esta victoria ha tenido la fuerza de marina.

El crucero *Princesa de Asturias* será remolcado hasta Cartagena donde le extraerán las calderas.

Se ha dispuesto que ocupe sus puestos el personal de Sanidad marítima, habiéndose prohibido la introducción de ropas viejas y telas en la península.

Han sido sometidas á observación las procedencias de Arabia, China, Japón y Egipto.

**Desde Lóndres**

Madrid 20 á las 12'10 m.

Lóndres.—Se asegura que Mr. Salisbury ha enviado una nota á todas las potencias europeas declarándose partidario de la concesión de la autonomía á la isla de Creta.

**Oficial de Cuba**

Madrid 20 á las 1'30 m.

Se ha recibido un despacho oficial de Cuba dando cuenta de que en los diferentes encuentros tenidos por nuestras tropas en Guantánamo, Veguitas, Rosario, Lisardo y otros puntos, causamos al enemigo doce muertos y les hicimos cinco prisioneros.

Nuestras tropas tuvieron tres heridos.

Las columnas que marchan hácia Jatibonico tuvieron algunos, otros encuentros pero de escaso interés.

Fabra

**Teatro Principal**

*Función para hoy sábado*  
El drama en tres actos, de don Angel Guimerá y traducido del catalán por don José Echegaray, titulado:

*Tierra Baja*  
Y la comedia en un acto,  
*La cáscara amarga*  
A las siete y media

Entrada general 0'75 pesetas.—Al paraíso 0'50 id.—Medias generales 0'40 id.—Al paraíso 0'30.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

De las Islas:

Binisalem

El domingo pasado en la iglesia de San Jaime hubo una solemne función religiosa dedicada a la Purísima Concepción de María...

Más de trescientas nasciadas a la congregación de las Hijas de la Purísima tomaron la comunión.

El templo estaba atentado de gente y la iglesia presentaba un aspecto solemne.

Los atacados de viruela que había en esta población siguen mejorando rapidamente, no habiéndose presentada ningún otro caso.

La compañía acrobática que dirige Mr. Llave, está dando desde hace algunas semanas es- cogidas funciones los sábados y domingos...

Hoy ha salido para Palma el director de dicha compañía para esperar a algunos artistas que deben llegar, procedentes de Valencia.

Parece que este año no hay gran entusiasmo con los bailes de máscaras, pues apesar de lo avenzado de la época del carnaval, aun no se ha organizado ninguna diversión de este género.

Inca

Hoy se ha verificado en esta villa el mercado acostumbrado notándose muy poca animación.

Las transacciones fueron escasas.

Los precios que rigieron son los siguientes:

Trigo, de 16'50 a 17'50 pesetas.

Candeal, de 17'50 a 18 id.

Cebada del país, de 6'50 a 7 id.

Id. forastera, de 6 a 6'50 id.

Avena del país, de 7'50 a 8 id. Id. forastera, de 7 a 7'50 id. Garbanzos, de 22 a 23 id. Maiz, de 12 a 13 id. Habichuelas (confita), de 27 a 28 id. Id. blancas, de 26 a 27 id. Frijoles, de 23 a 24 id. Habas para cocer, de 17 a 18 id. Id. ordinarias, de 16 a 16'50 id. Id. para ganados, de 14 a 14'50 id. Cerdos cebados, de 9 a 10 id. Azafrán de 3'50 a 3'75 id.

Estos últimos días el tiempo ha andado revuelto, lloviendo a intervalos y dejándose sentir otra vez el frío.—C.

18 de Febrero de 1897.

De la Capital:

Anoche ocurrió una ligera disputa entre dos individuos en la calle de la Calatrava, resultando uno de los contendientes con una contusión en un ojo.

Con la intervención de varios transeuntes se puso fin a la contienda.

Se ha pasado de los conservadores a los fusionistas, Don Jaime Salom y Vich.

La alcaldía impuso ayer algunas multas a varias mujeres por infracción de las ordenanzas municipales.

También castigó con una multa de 2'50 pesetas a un sujeto que tiraba piedras en la vía pública.

Una mujer que esta mañana transitaba por la calle del Conquistador ha resbalado, produciéndose una fuerte contusión en una pierna.

Ha sido auxiliada por varios transeuntes y acompañada a su domicilio.

Esta tarde a las cuatro se reunirán en la Alcaldía los presidentes de varias sociedades,

se supone que con objeto de tratar de la organización de la cabalgata.

El día 24 del corriente a las once de la noche se celebrará en el Circolo Mallorquina un baile de máscaras.

Esta mañana han contraído matrimonio en casa de la desposada, don Nicolás Siquier y doña Catalina Cirera del Plá del R-y, bendiciendo la unión el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis.

Le deseamos una feliz luna de miel.

Según telegrama recibido por La Isla Marítima, el vapor Lulio ha salido esta madrugada a las cuatro del puerto de Valencia.

A las nueve de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor inglés Pno, procedente de Newcastle, con cargamento de carbón mineral.

Ha suspendido su viaje el vapor que debía zarpas esta tarde para Barcelona.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias de reta

Madrid 19 a las 12'15 m.

Varios buques alemanes han salido para Creta.

Turquía romperá sus relaciones amistosas con Grecia si esta hostiliza la frontera de Macedonia.

Fabra

Boletín meteorológico

Día 19 a las 9 de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Máxima en 24 horas, Mínima en id, Reflector, Dirección del viento, Fuerza del viento sobre un m. cuadrado, Pluviómetro, Evaporómetro, Higómetro, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del id. en id.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Advertisement for Martinez y Planas Banqueros-Comerciantes, San Juan 20-Palma de Mallorca, LA INDUSTRIAL de Antonio Fábregas.

Advertisement for AIBAF SERDNA, 'El rabioso dolor de muelas cariadas', featuring an illustration of a man in pain.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS, 'ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL', 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS'.

Advertisement for LATOS, 'PASTILLAS DEL DR. ANDREU', 'Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase...'.

Advertisement for CARNE LIQUIDA, 'DE PEPTONA', 'Del DOCTOR VALDÉS GARCÍA.—MONTEVIDEO, América del Sur'.

Advertisement for Gimnasio Higiénico-Médico, 'Aparatos y métodos de la Higiene y Pedagogia modernas'.

Advertisement for 'Venta', 'Se vende la casa número 6, de la calle de Palacio de esta ciudad'.

Advertisement for 'UNA OPERACIÓN PARTICULAR', 'es el separarse los ojos quien las tenga muy pobladas...'.

Advertisement for 'Cok, leñas y serrin A DOMICILIO', 'Para estufas, coladurias, etc. etc.'.

Advertisement for 'Pérdida', 'En la noche del viernes se extravío un medallón de oro'.

Advertisement for 'Nodrizas', 'Una de 25 años, leche de 6 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa'.

Large advertisement for PANORAMA NACIONAL—Bellezas de España y sus Colonias, 'Constará de 20 cuadernos que saldrán a luz periódicamente'.